

trabajadores realizaron diversas acciones directas.

Queda claro que la presencia anarquista en Costa Rica dejó profundas huellas en el origen y desarrollo del movimiento sindical y cultural. Habría que continuar ahondando en su estudio, aunque esta breve mención del esfuerzo sindical y periodístico, muestra la importancia del anarquismo en la historia del país.

Posteriormente, el anarquismo sólo ha tenido presencia a nivel de publica-

ciones. Entre 1960 y 1970 se publican en Alajuela los periódicos El Sol y La Opinión, animados por José Néstor Mourelo y Vila, hombre que ha realizado una labor de gran importancia en la difusión del pensar ácrata. A él se le puede escribir al Apartado 474, 4050 Alajuela, Costa Rica.

Sirva esta reseña como estímulo para algún futuro historiador, libre de ataduras ideológicas, y como información a los amigos que acompañan ACRACIA desde 1980.

DERECHO DE PROPIEDAD

Upton Sinclair

Un día un vagabundo iba por un bosque perteneciente al duque de Norfolk; casualmente el duque lo halló y le dijo:

-¿Usted sabe que va por mis tierras?

-¿Por sus tierras? -preguntó el vagabundo. -Bueno; pero como yo no poseo tierra alguna debo pisar necesariamente tierra ajena. Pero, a propósito: ¿dónde obtuvo el señor estas tierras?

-Me las legaron mis antepasados -dijo el duque.

-Y ellos cómo las obtuvieron?

-Las heredaron de sus mayores.

-¿Y cómo las obtuvieron esos mayores?

-Se batieron por ellas.

-Venga para aquí, entonces -exclamó el vagabundo con bravura, arrojando el saco; -también yo quiero batirme para conquistarlas, como lo hicieron sus antepasados. Mas el duque retirándose apresuradamente, no aceptó tan brillante proposición...

Tomado de: Renovación, revista quincenal, 29 de febrero de 1912, número 28, año II, San José, pág. 59.
